

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín,

Año XXXVIII.—Número 10.884

Martes 27 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Más de 1.500 prisioneros y pasados durante la jornada de ayer

En los contraataques del enemigo se pasaron a nuestras filas grupos de 200 y 300 hombres

Nuevas poblaciones ocupadas. Otra derrota aérea de los rojos

PARTE OFICIAL DE GUERRA

—:—

DIA 26 DE DICIEMBRE DE 1938

Ha proseguido la batalla en Cataluña, continuando nuestras tropas su victorioso avance, habiéndose ocupado ayer, además de los pueblos que se citaron en el parte, el Mas de la Abadía, Casa del Mogús, Mas de la Bernarda, Mas del Hombre, Mas de Ramonet, Mas de Tonet y otras muchas masías.

Hoy han vuelto a ser batidas energicamente las fuerzas rojas, que han intentado oponerse a nuestro avance, y se han ocupado los pueblos de Cogull y Vilanova de Meya, vértices Pallás, Pinjat, Castellar, Carbonella, Masos y Forcas, y gran cantidad de masías, entre ellas el Mas del Arriero y el del Blane.

El castigo infligido al enemigo ha sido tan duro que ha dejado en el campo millares de cadáveres, de los cuales han sido recogidos hasta ahora por nuestras tropas unos 950.

También han sido rechazados victoriosamente los contraataques de los rojos, y muchos de éstos los han aprovechado para pasarse a nuestras filas en grupos de 200 y 300 hombres.

Los prisioneros y pasados suman 1.591, entre ellos varios jefes y oficiales.

Por su gran cantidad, no se ha podido hacer el recuento del armamento, material y municiones de todas clases que ha quedado en nuestro poder.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fueron abatidos en combate aéreo un «Curtis» enemigo seguro y otro probable, y hoy, en combate aéreo, han sido derribados siete «Curtis» y un «Rata», seguros, y dos «Ratas» probables. Total, nueve aviones seguros y tres probables. Salamanca, 26 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

Una verdadera ensalada rusa

La retaguardia nacional no conoce un sólo caso de información errónea por parte del Cuartel general del Generalísimo en orden a las operaciones militares. Cuando anuncia que X ha sido conquistado, es que la conquista se ha efectuado. De nada sirven las falsedades del enemigo y la ensalada rusa de noticias que se difunden desde el extranjero para restar veracidad al comunicado nacional.

En una sección de noticias extranjeras relacionadas con la actual ofensiva en el frente catalán, recogemos algunas de las más variadas procedencias. No tenemos inconveniente en ello porque los partes de nuestro Cuartel general gozan del mayor crédito nacional e internacional. ¿Por qué no recoger las informaciones tendenciosas de nuestros enemigos? Con ello se pone de manifiesto su mendacidad y su falsía. Llamamos la atención de nuestros lectores sobre los comunicados de Londres, de París y de Nueva York. Observarán, leyéndolos, que en el afán de restar importancia a los avances formidables de las tropas de Franco rompieron en horas un frente por cuatro sitios para cuya tarea se habían calculado varios días.

forman un desconcierto que en cierto modo produce en nosotros algún recogido, porque evidencian una dolorosa desilusión de bilis en aquellos medios que quisieran engañarse a sí mismos. Donde París dice que ha sido detenido el avance de las tropas de Franco, Londres o Nueva York afirma que ha continuado la progresión de las fuerzas «faciosas». París dice recogiendo un informe nacional, que solamente parte de una División está formada por legionarios italianos, Londres cree saber que la tercera parte del total de las fuerzas atacantes es infantería italiana. Señalan de una parte que la progresión nacional es muy limitada, y de otra se acusa un avance profundo. De Nueva York dicen que el ataque ha sido detenido en el sector del Segre; de Londres afirman que en el mismo sector se ha registrado un avance.

Nueva York, en desacuerdo absoluto con Londres y con París, dice que el grueso de las fuerzas de ataque está formado por moros e italianos. ¿Quién les pone de acuerdo? ¿Qué consecuencia en la falsedad de la Nueva York, París y Londres! A la hora en que las tropas del Caudillo están a punto de entrar en tierras de Tarragona, nuestros enemigos declarados o encubiertos se entregaban con un afán digno de una causa más noble que la que defienden los «emporios de cultura y civilización» yanqui-anglo-franceses, a sembrar la confusión en la opinión internacional.

Tengamos, españoles, buena memoria. Uno de nuestros mayores defectos ha sido el de tener una memoria lamentable, que ha hecho que olvidásemos al día siguiente el daño que se nos infirió el día anterior. Y así nos fué en la feria internacional, en la que creímos ver honorables mercederos que el tiempo ha revelado como consumados zingaros.

El arzobispo de Burgos es nombrado asistente al Solio Pontificio

Burgos, 26.—El arzobispo de Burgos ha recibido un telegrama del papa de Su Santidad, anunciándole que el Santo Padre se ha dignado nombrarle asistente al Solio Pontificio.

Dicen de Berlín: Las posiciones rojas del Ebro amenazadas por la espalda

Informaciones tendenciosas y contradictorias del extranjero acerca de la marcha de nuestra ofensiva

Piden detenciones y fusilamientos en la zona roja

Berlín, 26.—De Salamanca comunican que prosigue el avance de las tropas de Franco, que se inició el viernes último. Parece que el éxito es completo en el frente catalán.

Últimas informaciones recibidas dan cuenta de que el avance en diferentes sectores ha alcanzado una profundidad de treinta y cinco kilómetros. Al Sur de Lérida han sido ocupadas siete localidades de importancia, cogiéndose muchas compañías de milicianos completas. En el sector de Tremp también han sido conquistadas algunas poblaciones.

El propio comunicado de los rojos ha tenido que admitir que las tropas nacionales realizaron importantes progresos.

Nuevas noticias de Salamanca indican que se acelera el avance. La columna del Norte ha entrado en Borjas Blancas, importante localidad situada a veinticinco kilómetros al Este de Lérida. Las fuerzas del sector Sur han entrado ya en tierras de Tarragona. Las posiciones rojas del Ebro han quedado, en virtud de este avance, amenazadas por la espalda. El botín cogido por los nacionales es considerable, habiendo quedado en su poder baterías completas, grandes depósitos de municiones e importantes documentos del Estado Mayor de los bolcheviques.

LA PRENSA ROJA PIDE DETENCIONES Y FUSILAMIENTOS

Berlín, 26.—El rápido avance de los nacionales por tierras de Cataluña ha llevado a la inquietud más profunda a los medios marxistas de España. Los periódicos comunistas piden detenciones y fusilamientos, pues consideran a los enemigos emboscados en la retaguardia culpables de los éxitos de las tropas de Franco.

Otros diarios se refieren a la preparación de huida organizada por los dirigentes.

5.000 PRISIONEROS

Berlín, 26.—Informan los corresponsales de guerra en la España Nacional que los nacionales hicieron 5.000 prisioneros durante las últimas operaciones.

Informan desde Barcelona que los bolcheviques han enviado al partido laborista inglés una petición de íntima colaboración entre unos y otros en los asuntos relacionados con la política exterior.

INFORMES DE PROCEDENCIA ROJA

Lo que dicen desde Nueva York

Nueva York, 26.—Comunican de Hendaya que las fuerzas «insurrectas» avanzan lentamente en los frentes de Tremp y de Lérida, habiendo profundizado seis millas en terreno «gubernamental». Su avance por los pasos nevados es muy difícil a causa de estar bien tomados los puntos estratégicos.

CRONICA DEL FRENTE CATALAN

La situación en la zona roja es desesperada

Los prisioneros no niegan ya su condición marxista, pero prefieren entregarse a vivir en aquel infierno

Crónica de Luis Ruiz Huidobro, especial para EL ADELANTADO.

Sobre Cataluña, 26.—El frío es glacial, aunque hay menos nieve que el año pasado por estas fechas cuando avanzaban nuestras tropas por tierras de Teruel. Sin embargo nuestra impresión es de que el frío es tan intenso como entonces. Y esto en la zona baja, así que puede deducir el lector qué temperatura tendrán que soportar nuestras tropas de la zona del Norte, donde se lucha a mil quinientos metros sobre el nivel del mar.

Con doble interés hemos entrado en la zona catalana conquistada por nuestros soldados últimamente, no sólo por ser tierra de Cataluña incorporada a España, sino por tratarse del partido judicial de Borjas Blancas.

A muchos nada les dirá este nombre, pero otros recordarán que aquel funesto Maciá tenía su representación en Cortes precisamente por este distrito leridano. Es un terreno acotado por el separatismo y firme puntal de su siniestra política en la región y en España, y aun dentro del separatismo de que hacía gala Lérida entera, se distinguía no solo por su especial fervor hacia aquel renegado, sino por su odio a cuanto significase españolismo en general.

Sangre joven y españolísima cuesta su conquista, pero fructificará en esta fértil tierra que ya para siempre ha dejado de ser catalana para ser española. Aquel entrante que en el mapa se notaba y que como vértice del mismo tenía la confluencia del Cinca con el Segre, ha desaparecido por completo. Dos días de duro batallar bastaron para alinear nuestro plano a partir de Graçaña llegando hasta el Ebro y pa-

sando por el vértice Pingat; dos días de dura brega en los que las fuerzas enemigas que se opusieron tenazmente al avance han resultado arrolladas sin que el esfuerzo realizado por su mando sirviera siquiera para contener quince minutos nuestra progresión; dos días de soberbia actuación de la Artillería en compenetración estrecha y eficaz con la Infantería; dos días de vuelos constantes de aviación ligera y

Día del «Plato único» y «Lunes sin postre»

Se pone en conocimiento del vecindario que, en los primeros días de Enero, se comenzará la publicación de las listas de las personas de esta capital que se hallan en descubierto en el pago de sus cuotas y, con el fin de evitar mayores perjuicios se hace público que aquellas que deseen ponerse al corriente antes de tal momento, pueden hacer efectivos sus atrasos, con el recargo correspondiente, en la oficina central, sita en la planta baja del Ayuntamiento, todos los días laborales, de diez a una y de cuatro a seis.

Asamblea local de la Cruz Roja de Segovia

Deseando esta Asamblea obsesuar, con motivo de la festividad de Reyes, a los niños huérfanos de la actual campaña, residentes en esta capital y desconociendo el domicilio de los mismos, se ruega a los familiares de aquéllos se sirvan personarse en las oficinas de esta Asamblea, plaza de los Espejos, número 3, todos los días laborales, hasta el día 31 del actual.

cos por las fuerzas «deales», según comunica el Gobierno de Barcelona. De Barcelona informan que el Gobierno iniciará una contraofensiva de pocos días.

De acuerdo con las informaciones francesas, el grueso del ataque de Franco está compuesto de moros e italianos.

Lo que dicen desde París

París, 26 (Información de la emisora del Gobierno francés).—Las noticias de España continúan siendo las más importantes del extranjero. A las diez de la mañana de hoy, las operaciones, que habían sido detenidas por la niebla y la falta de visibilidad, han vuelto a comenzar. Desde Burgos señalan que las operaciones continúan con éxito en todos los sectores.

De Zaragoza afirman que de todas las Divisiones nacionales que actúan en el frente catalán, una sola está compuesta, en parte, de voluntarios italianos. Los legionarios italianos no forman parte de las tropas de choque. Están dotadas de elementos motorizados o mecanizados que marchan con las demás fuerzas, y después de la ruptura de un frente explotan la ventaja entrando en acción con sus medios motorizados.

De fuente «gubernamental» se dice hoy:

La batalla ha continuado todo el día en el frente de Cataluña. Todos los datos que se reciben señalan que los resultados obtenidos por los nacionales son muy limitados. Hoy mismo los esfuerzos del adversario han sido menos eficaces que en días anteriores. A pesar de los intensos bombardeos de la artillería y de la aviación «faciosas», se resiste en muchos puntos, en particular en los sectores de Borjas Blancas y Balaguer. El adversario ha atacado también a fondo esta mañana en el sector de Balaguer, pero ha chocado con los dispositivos de defensa reorganizados por los «gubernamentales» delante del río Segre. En el sector de Borjas Blancas el avance ha sido igualmente contenido a pesar de los grandes bombardeos llevados a cabo contra las posiciones «republicanas».

El ataque de Franco está acompañado de numerosos bombardeos de ciudades y pueblos de la retaguardia.

LO QUE DICEN DE LONDRES

Londres, 26.—Hoy volvió a reanudarse la ofensiva de Franco. Según un comunicado de Barcelona, los ataques han sido rechazados, a excepción de un pequeño avance en el sector del Segre.

Las autoridades «insurrectas» dicen que su avance ha continuado hoy, habiendo entrado sus tropas en la provincia de Tarragona.

Se añade que la carretera entre Lérida y Tarragona está amenazada por el Ejército «insurrecto». Se dice que éste está formado por seis Cuerpos, y una tercera parte es Infantería italiana.

das las restantes fuerzas aéreas enemigas.

En todos los sectores ha continuado la fuerte progresión de nuestras tropas que han ocupado el pueblo de Cogull, en el Sur de Cap de la Sierra en el Norte, consiguiendo también importantes progresiones en la serra, no séndome posible determinar la profundidad alcanzada. La niebla, muy fuerte y pegada al terreno se mantuvo hasta muy entrada la mañana, impidiendo ampliar más el avance del día. Al declinar la tarde vuelve a presentarse la niebla, haciendo pensar en que persistirá en la jornada de mañana.

EL PROYECTADO VIAJE DE DALADIER A TUNEZ

Es considerado en Italia como un reto al pueblo italiano

Ha sido entregada al conde Ciano la nota del Gobierno francés

Berlín, 26.—A propósito de la llegada a París del residente general francés en Túnez, M. Labonne, en la capital italiana se hacen comentarios sobre la visita de M. Daladier a Túnez y Córcega, cuestión que será el motivo de las conversaciones con dicho residente.

«Il Giornale d'Italia» dice, refiriéndose al proyectado viaje de M. Daladier, que tiene todas las apariencias de una demostración militar no justificada por una actitud hostil de Italia, por lo cual ha de ser necesariamente considerado como una especie de reto al pueblo italiano. De este modo comete Francia una nueva falta. Italia se basa en su derecho de formular reivindicaciones, y confía en su poder que hará valer ese derecho de un modo o de otro.

No ha pasado por Francia armamento italiano

París, 26.—Se desmiente oficialmente por el ministerio de Relaciones Exteriores que material de guerra italiano haya transitado por Francia con destino a la España Nacional.

Lo que no desmiente, ni puede desmentir el Gobierno francés, es que material de guerra transita por el territorio de Francia con destino a los rojos españoles.

El Congreso socialista en Francia

Dice León Blum: La doctrina socialista no puede seguir fiada a la labor del socialismo internacional

Y da a entender que el socialismo francés tiene que ser defendido por el Estado

Londres, 26.—En el Congreso socialista que se celebra en París ha pronunciado un discurso León Blum, y ha declarado que no está dispuesto a cambiar de opinión, pues se mantiene firme en ella.

Francia—dijo—debe ser colocada en una posición de tal potencia que nunca tenga que encontrarse ante el dilema: sumisión o guerra.

En el pasado, la doctrina socialista depositó su confianza en la labor del socialismo internacional, pero esto no es ya posible por más tiempo desde el momento en que el proletariado de los países totalitarios no está en contacto con el de las demás naciones. Por otra parte la Sociedad de Naciones no tiene ni la fuerza ni la autoridad necesarias para imponer la paz, y hoy Francia está enfrentada con un triple Pacto anticomunista y una Alemania reforzada. Francia no puede permanecer indiferente a Europa Central. Si Alemania obra en esta parte de Europa libremente, cuando haya logrado lo que desea se volverá hacia el Occidente.

Añadió que Italia había acordado dejar libres las manos a Alemania en la Europa Central, si a su vez el Reich ayuda a Italia en las cuestiones del Mediterráneo.

Dijo también que si tuviera seguridad de que concediendo a Italia lo que pide sobre Túnez pudiese lograr su deseo, se inclinaría a tal concesión, pero que cuanto está dispuesto a hacer por la paz no lo hará mientras tenga la certeza de que la política de concesiones sólo aumenta la potencia militar de otros países que se volvería después contra Francia.

Japón ha conquistado ya la mitad del territorio de China

Con una población de 178 millones de habitantes



NOVENO ANIVERSARIO
La Excm. e Ilma. señora

Doña Petra Sancho de Gila

Falleció el 27 de Diciembre de 1929

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, día 28, en la iglesia de San Sebastián, a las nueve, nueve y media y diez, se aplicarán en sufragio del alma de la finada.

Su viudo, hijo y demás familia, Agradecerán a sus conocidos la asistencia.

Londres, 26.—El Cuartel general japonés en China comunica que sus tropas han ocupado ya la mitad del territorio de China, con una población de ciento setenta y ocho millones de habitantes, lo que representa el 78 por 100 de la población total.

DISCURSO DEL EMPERADOR JAPONES EN LA DIETA

Nueva York, 26.—El Emperador ha inaugurado hoy las sesiones de la Dieta y recomendó en su discurso la aprobación del presupuesto para 1939, que es el más grande de la Historia del Japón.

El Emperador dijo: Nuestras tropas han conquistado y pacificado áreas importantes en China venciendo grandes dificultades. A fin de establecer un nuevo orden de cosas en el Asia Oriental y asegurar la paz permanente, es necesario que el espíritu nacional y las fuerzas de la nación sean desplegadas en forma eficiente.

Terminó el Emperador confiando en que tanto la Cámara noble como la popular aprobarán el presupuesto.

La Dieta aprobó entre grandes demostraciones de entusiasmo la declaración del Emperador.

130 BARCOS JAPONESES EN AGUAS DE LA COSTA OCCIDENTAL CHINA

Berlín, 26.—Desde Chun-King, sede del Gobierno de Chan Kai She, informan que esta mañana aparecieron ciento treinta navíos de guerra y de transporte en la costa occidental de China, creyéndose que los japoneses preparan un nuevo desembarco.

MANIFESTACION EN CHU-KING DE ADHESION AL MARISCAL CHAN KAI SHE

Chu-King, 26.—Millares de chinos celebraron anoche el segundo aniversario de la liberación del mariscal Chan Kai She, organizando manifestaciones al grito de «¡Abajo el Japón!». Oficiales del Ejército chino pidieron que el pueblo continúe prestando apoyo a Chan Kai She. Los manifestantes eran unos 15.000, figurando entre ellos soldados, obreros y estudiantes.

En cuatro días se han rebasado, con mucho, los objetivos indicados para cada columna

Ahora, en este avance, se está recogiendo el fruto de la batalla del Ebro

Sigue a gran ritmo, a toda velocidad, nuestro avance por tierras catalanas.

¡Ah! Cualquiera detiene ya el ímpetu de nuestros muchachos; con el gas que tienen acumulado ahora, y cuando se les da escape, ¡allá va eso!

Aunque la niebla entorpeció bastante, en el día de hoy se ha progresado notablemente en todos los sentidos de la maniobra, alcanzándose objetivos de extraordinario interés y, entre ellos, la totalidad de la sierra de San Mamés, lo que nos coloca dominando los valles y en franco descenso.

Algunas columnas han hecho buenas redadas, y sólo un Cuerpo de Ejército ha destruido a una división enemiga cogiendo prisionero a un batallón.

También en el aire hubo actividad, viéndose caer ocho aparatos roscosos.

Es admirable el espíritu de estos soldados de Franco. Cada día están más bravos, más ilusionados con la victoria decisiva, que ya está fraguándose, porque ahora, en este avance, se está recogiendo el fruto de aquella batalla de la bolsa del Ebro, aquella que tenía cejijuntos a los estrategas de café, que no se explicaban el tesón del Caudillo en seguir día por día el martilleo de la horda roja.

Gracias a aquella obstinada tarea de desgastar, hoy los avances se cuentan por cientos de kilómetros cuadrados, que día a día pasan a nuestro poder. En cuatro que llevamos se han rebasado con mucho los objetivos indicados para cada columna. En cambio ellos luchan desigualmente, unos con tesón y a la desesperada otros, rindiéndose con facilidad; pero todos con tal desorientación, que revelan que están harto escamados de lo que se les viene encima.

Ayer, el Generalísimo tuvo la gallardía de decir a los rojos cuáles eran las fuerzas que hemos empleado en estas operaciones. No es necesario que acudan a su «astuto» servicio de espionaje. Como nos sobran entusiasmo, fortaleza y decisión, podemos dar estos datos al enemigo. A ver si se registra caso igual en la historia bélica del mundo.

En Barcelona, a pesar de eso, y claro es que para los efectos teatrales de siempre, sólo se habla de la invasión de italianos. De sobra saben ellos y el mundo entero la proporción de esos voluntarios en nuestro Ejército. Tan lo saben de sobra, que una cosa dicen en las radios y los periódicos y otras en los frentes. Ved este caso: Se han cogido unas octavillas de esas que lanzan por medio de cañones especiales, que dicen así:

«Soldados españoles: No os dejéis sacrificar. Ved cómo mientras a vosotros os toca luchar en primera línea, vuestros amigos los italianos se están paseando por las ciudades de la retaguardia. Tirad las armas.»

¿En qué quedamos, amigos? ¿Son sólo italianos los que os atacan o están en la retaguardia? Poneos de acuerdo con vosotros mismos.

Es fácil hacerlo pensando que los voluntarios italianos están donde deben estar, ni más ni menos donde se les ordena estar, y en el frente y en la retaguardia su moral y su disciplina sólo tiene igual con la de nuestros bravos muchachos, con los que cada día están más hermanados.

En el primer día de estos avances les cayó una fuerte nevada; pero, a pesar de ello, terminaron sobradamente sus objetivos. Seis grados bajo cero se marcaron aquel día y, a pesar de ello, llegaron cubiertos de sudor a los picachos. Daba miedo pensar en lo que había de ocurrirles cuando el sudor se convirtiese en hielo. Pues bien, esos muchachos sólo comentaban la posibilidad de que el tiempo empeorase y paralizase su avance.

Ellos habían oído que mientras sopla el viento del Norte no seguiría la nevada. En un grupo, uno comentaba:

«Como avancemos tanto, no nos van a llegar los aguinaldos de la retaguardia.»

—Sí, muchachos; si os llegarán. Yo sé que os lotienen reservados. Sé que siempre alcanza premio vuestro esfuerzo. ¿Queréis una prueba?

En el día de hoy, este cronista ha recibido 1.000 pesetas de aguinaldo, que le envía un patriota industrial de Zaragoza. Claro que no son de aguinaldo para el cronista, son para que éste las entregue a aquel soldado acemilero heroico de que hablé en una crónica del mes de Julio; aquel famoso Valentín Hernández Batea, que llevó unos medicamentos a una posición avanzada, conduciéndolos a sus espaldas porque ya el mulo se tiró al suelo reventado.

Ya véis, al cabo de seis meses, este valiente recibe 1.000 pesetas que le remite un buen hijo de España.

Vosotros, los que ahora avanzáis incontenibles para llevar pronto al corazón de España la bandera roja y gualda, recibiréis igualmente vuestro aguinaldo, que podréis saborear en las Ramblas de Barcelona, rodeados de vuestros emocionantes gritos, esos que ahora ponéis en todas las cumbres catalanas, que os salen del alma, esos gritos que dicen:

¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!—(El Tebib Arrumi).

Entrega de unos banderines a la quinta bandera de Castilla

Asistió el Consejero Nacional camarada Dionisio Ridruejo, quien pronunció un discurso. También acudieron las Jerarquías provinciales del Movimiento. Las fuerzas, mandos y autoridades asistieron a una misa solemne

Vibrante arenga del comandante de la bandera

El día 25 se celebró en el pueblo de Torrecaballeros el acto de entrega de unos banderines a la 5.ª Bandera de Castilla.

Al acto asistieron el consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y jefe del Servicio Nacional de Propaganda, camarada Dionisio Ridruejo; el jefe provincial del Movimiento, camarada Luis Hermosa; el alcalde de Segovia, camarada Andrés Reguera; el teniente coronel Montesinos; el secretario provincial de Falange Española, camarada Luis Aragoneses, y una representación de la Sección Femenina de Segovia.

En la plaza del pueblo se encontraba formada toda la Bandera. Una vez que llegaron las jerarquías con el comandante y oficiales de la unidad, se adelantaron a la presidencia un falangista de cada Centuria, recibiendo de manos de camaradas de la Sección Femenina, los respectivos banderines.

Emocionada arenga del comandante de la Bandera

El comandante arengó a las fuerzas diciéndoles que habían recibido unos banderines, de manos de camaradas de la Sección Femenina de la Falange, es decir, de la genuina representante de la mujer española, que está demostrando con su sacrificio, ser una verdadera mujer. Que sus trabajos los hace con alegría en servicio permanente por España y que, por tanto, los combatientes, tienen que tratarlos como a una madre, un hermano o una novia, con todo respeto; y comprender también que muchos ratos de alegría proporcionados con el recibo de una carta de afecto y cariño alentando para continuar firmes en el puesto que hoy necesita España, la proporcionan estas muchachas y el paquete con pitillos, ropas y otras cosas no menos agradables, han sido enviados por estas muchachas, que en su tarea han puesto todo su entusiasmo. Terminó dando los gritos reglamentarios que fueron unánimemente contestados.

Misa solemne

Acto seguido se trasladaron las fuerzas, mandos y autoridades a la

iglesia parroquial, donde se ofició una solemne misa por el capellán de la Bandera, que fué oída fervorosamente por todos los asistentes. El citado capellán pronunció una plática, sacando ejemplos de la festividad del día, animando a todos para que sean humildes y buenos amantes de Dios y de la Patria.

Posteriormente, en la carretera, desfilaron todos los componentes de la bandera, cuyo desfile resultó muy brillante.

A la hora de la comida se reunieron más de trescientos falangistas de la bandera, con las autoridades y mandos en un gran local, que se encontraba debidamente adornado. En la cabecera, había un gran escudo de España, a la derecha un gran retrato del Caudillo y a la izquierda otro de José Antonio Primo de Rivera, con las banderas nacional y del Movimiento.

En la presidencia se sentó el consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y jefe del Servicio Nacional de Propaganda, compartiendo todos los asistentes la comida de la tropa, cuya comida fué sana y abundante servida a estilo campaña. Durante la misma se interpretaron escogidas piezas de música por la banda de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, siendo muy aplaudida por los muchachos y asistentes al acto.

Al final, volvió a dirigir la palabra el comandante jefe de la quinta Bandera para dar las gracias a los asistentes, ya que habían preferido compartir la festividad del día con los camaradas del frente, aun siendo días para celebrarlos en familia. Rogó al consejero nacional y miembro de la Junta política, transmitiera al Caudillo y Generalísimo la felicitación más sincera de todos los hombres a su mando y la suya propia, por los constantes éxitos en la conquista de España y que le hiciera al mismo tiempo presente que la 5.ª Bandera está dispuesta al último acto de servicio, por la España una grande y libre.

Discurso de Dionisio Ridruejo
Acto seguido se levantó a hablar el

Se ha repartido el aguinaldo en los hospitales de la capital y la provincia

En días pasados, y siguiendo las instrucciones recibidas, la delegada de Frentes y Hospitales, acompañada de la excelentísima señora doña María visitaron todos los Hospitales de Segovia y la provincia con el fin de repartir el Aguinaldo. Consistió éste en diez pesetas en metálico a cada soldado hospitalizado y un aguinaldo especial a los oficiales.

En todos los lugares visitados los soldados recibieron el presente con la natural alegría, produciéndose escenas de gran entusiasmo que culminaban en las vivas a España y al Caudillo, pronunciados fervorosamente.

Se inicia en la Prensa extranjera una campaña contra la España Nacional como en Enero de 1937

En la Prensa extranjera se ha iniciado una intensa campaña, idéntica a la llevada a cabo en Enero de 1937, y con la intención tan aviesa como aquella, que nos atribuye fantásticos proyectos de invasión de la zona del Protectorado francés, a partir de la nuestra, y en la que como factor importante juega, según ellos, el concurso de otros países que simpatizan con la España Nacional.

La índole de esas campañas y su persistencia especialmente por parte de la Prensa francesa y del Protectorado francés, aun a conciencia de que son falsas, pues a las autoridades de éste le sobran medios de información para apreciarlo, constituyen procedimientos incalificables de agresión al servicio de los rojos españoles, que no omiten ocasión para mantener a todo precio la confusión y tensión en Europa, con la esperanza de compensar así su incapacidad y su derrota.

El Gobierno sale al paso de esta indigna campaña, la desmiente rotundamente y categóricamente y denuncia una vez más ante el mundo la mala fe de sus autores. La España Nacional ofrece a cuantos en ello tengan interés, cualquiera que fuese su nacionalidad, la libre visita a nuestra zona del Protectorado marroquí, donde podrán comprobar no sólo la falsedad de esas calumnias imputaciones, sino el orden y el progreso que reinan en dicha zona y el alto espíritu del pueblo musulmán, tan estrechamente unido al pueblo de la España Nacional en esta gran Cruzada contra los hombres sin fe, a los que se estrellan las maquinaciones e intentos de perturbar la paz en nuestro Protectorado, que faltando a la letra y espíritu de lo estatuido se desmenuan desde la zona tangerina.

Nueva protesta yanqui en Tokio

Nueva York, 26.—El embajador yanqui ha presentado una nueva protesta al Gobierno japonés. En la nota se recuerda que el Japón no ha ofrecido las explicaciones pedidas sobre los bombardeos de los últimos meses sufridos por propiedades norteamericanas, acerca de los cuales el Japón prometió abrir una encuesta.

En la nota se pide que tales hechos no vuelvan a repetirse.

Recordó los tiempos de lucha, haciendo un cálido recuerdo de las camaradas primeras que, exponiéndose al plomo enemigo en las encrucijadas de las calles de España, no cesaron de despertar a España, que estaba dormida desde hacía tres siglos. Los españoles se dedicaban exclusivamente a sus intereses particulares, dando de lado los supremos de la Patria y divididos en grupos y en clases, hacían con esto que cada día la situación de la Patria fuera más en declive, hasta llegar a la insostenible situación en que se encontraba en el 18 de Julio de 1936. Demostró la necesidad de conseguir la unidad de las tierras de España, de los hombres y de las clases; la de las tierras de España ya se está consiguiendo por el genio del Caudillo y Generalísimo con el esfuerzo heroico de los soldados de España, y en estos momentos en que se camina a paso decidido y arrollador sobre tierras que traicionaron a España, no hay que olvidar que no se puede ir con el pensamiento de destruirlas, sino por el contrario el de conquistarlas para hacerlas volver a un destino común, porque los hombres de Castilla que crearon Imperios tienen que enrolar a todos los españoles en este nuevo deseo de conquista, aunque para conseguir esta armonía haya que obligar de grado o por fuerza a los que quieren permanecer ausentes en esta gran tarea constructiva.

Luego les habló de la vuelta al hogar, diciendo que esta vuelta no significaba el descanso, porque la Falange no puede tener descanso, sino (Continúa en la página 4.)

Las negociaciones nipón-soviéticas

Ayer conversaron brevemente el embajador nipón y Litvinof

Berlín, 26.—En Moscú el embajador japonés señor Togo ha sostenido hoy una corta entrevista con el comisario de Negocios Extranjeros, señor Litvinof. El citado diplomático dijo al comisario que está dispuesto a continuar negociando sobre los derechos de pesca aun después de caducado el actual Tratado. Añadió que esperaba de Moscú la conclusión de un nuevo Tratado, pero sin tomar providencias a priori que modifiquen el «statu quo» para la pesca en aguas territoriales soviéticas.

La Navidad en Belén

Soldados británicos con carros blindados y ametralladoras patrullaron por las calles

Belén (Palestina), 26.—La paz reinaba hoy en Palestina entre árabes y judíos. Se debe, sin duda, a que miles de soldados británicos con carros blindados, ametralladoras y fusiles patrullaban por las calles manteniendo una cuidadosa vigilancia.

Las ceremonias religiosas se concentraron en la iglesia de la Natividad y en el sitio tradicional del pesebre donde nació el Redentor.



PRIMER ANIVERSARIO
EL JOVEN

FRANCISCO IZUZQUIZA HERRANZ

Soldado al servicio de Dios y de la Patria. Miembro de la Juventud de A. C. y congregante de María Inmaculada

Entregó su alma a Dios santamente en Segovia el día 28 de Diciembre de 1937

a los 18 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebren los días 28 y 29, a las ocho y media y nueve, en la iglesia parroquial de El Salvador; el día 30, a las nueve, en la iglesia del Santo Ángel; los días 31, 1, 2, 3, 4, 5, 7, 8 y 9, a las nueve, en la capilla de Padres Franciscanos; y los días 10 al 20, a las nueve, en la iglesia de Padres Misioneros, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus padres y hermanos, Ruegan una oración y la asistencia a alguno de estos piadosos actos.

EL SEÑOR

Don Fernando González Borreguero

Falleció en Turégano (Segovia) el día 24 de Diciembre de 1938

a los 74 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Antonia Gil Sacristán; hija doña Isabel González Gil; hijo político don Miguel de Vrseda y Diego (médico de Marugán); nietos Erenia, Hermilo y Fernando de Vrseda González; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus conocidos tan sensible pérdida, rogándoles encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, por lo que les quedarán agradecidos.

LA OFENSIVA EN EL FRENTE CATALAN

CON EL IMPETU DE DIAS ANTERIORES PROSIGUE HOY EL AVANCE

Ayer tarde se hicieron mil prisioneros más, que no figuran en el parte de anoche. La Caballería realiza operaciones de limpieza por la orilla izquierda del Ebro, donde los rojos abandonan las posiciones

Hoy se han realizado importantes conquistas. Interesante progresión

600 kilómetros cuadrados conquistados en cuatro días

La profundidad del avance es de 30 kilómetros. 6.791 prisioneros y 40 aviones derribados

Salamanca, 27.—Continúan nuestras tropas su victorioso avance en el frente de Cataluña.

En nuestros partes oficiales vuelven a citarse pueblos y masías conquistadas, y la ofensiva sigue con el mismo ritmo acelerado del día en que se perforó el frente enemigo.

Interesa registrar los avances señalados en los partes oficiales de los últimos días:

El primero fué de diez kilómetros.

El segundo, de siete.

El tercero, de seis.

Durante la jornada de ayer (la cuarta), calculando por los pueblos ocupados, hay que suponer que el empujón no fué inferior al del primer día.

Se puede calcular que la profundidad alcanzada en las cuatro jornadas no baja de los treinta kilómetros.

El campo sobre el cual se desarrollan estaba acotado por Occidente por el ángulo fluvial del Segre y el Ebro. Se trata de un terreno estepario, llano, en el que se encuentran las comarcas de Llano de Urgel y Garrigas.

La primera es notable por su riqueza agrícola y olivarera, siendo su centro principal Borjas Blancas.

Al Sur de la llanura de Urgel está la de Garrigas. Es esta zona pedregosa y árida. Su centro principal es Cogull, conquistado ayer.

Si examinamos el mapa de operaciones, advertiremos la importancia del avance.

Nuestro antiguo frente ha sido notablemente transformado. El ángulo de los ríos tenía el vértice de Mequinenza, y a los cuatro días se ha desplazado este vértice hacia adelante, formando una figura invertida a la que tenía antes de iniciarse esta ofensiva, metiéndose ahora en las líneas enemigas con la consiguiente amenaza que al menos experto no le pasará inadvertida.

No más que cuatro jornadas han transcurrido y ya se puede precisar lo alcanzado:

Profundidad del avance, 30 kilómetros.

6.791 prisioneros.

No puede precisarse la cifra de muertos, pero sólo ayer recogieron nuestras tropas 950.

Aviones derribados, 32 seguros; probables, 8.

Extensión territorial conquistada, 600 kilómetros cuadrados.

Enorme cantidad de armamento, material y municiones.

PANICO EN BARCELONA

Apuntemos que la actual ofensiva ha llenado de temor tanto a la vanguardia como a la retaguardia rojas, y que Negrín se ha visto obligado a lanzar un llamamiento por radio. Companys también ha tenido que hacer declaraciones, en las que se advierte una asombrosa irresponsabilidad. Los cabecillas, con sus planas mayores irresponsables de franceses y rusos, celebran conciliábulos para estudiar la situación.

LOS PASADOS

Ayer muchos milicianos aprovecharon el avance de nuestras tropas para pasarse, siendo recibidos por nuestros soldados con gran regocijo, y llegaban hasta donde estaban los nuestros vitoreando a España y a Franco. Decían que luchaban a la fuerza y que en toda la zona roja se ansía la entrada de las tropas españolas, porque la vida allí es una tortura.

A esto hay que añadir que, en la zona Sur, Miaja y Jesús Hernández se muestran preocupados porque las noticias se conocen en Madrid y en Valencia con pasmosa celeridad y se celebran lo mismo en la retaguardia que en la vanguardia los éxitos de las tropas de Franco.

HOY PROSIGUE EL AVANCE

Las últimas noticias recibidas indican que el avance de nuestras tropas sigue hoy con el mismo ímpetu. El tiempo, en el sector donde se opera, es bastante despejado.

DICE COMPANYS: "NO PUEDO OCULTAR LA GRAVEDAD DEL MOMENTO"

«Espero que el pueblo no se dejará llevar del pesimismo que invade a Cataluña»

Se insiste en que los «ministros» y «autoridades» rojas se desplazarán de Barcelona

Comienza el desfile de caracterizados separatistas hacia la frontera

Perpignan, 27.—Noticias de la España roja y en particular de Barcelona, señalan que la ofensiva del Generalísimo ha producido gran inquietud entre los dirigentes marxistas. Se añade que los «ministros» se desplazarán de Barcelona, y que harán lo propio las demás autoridades rojas. Se ignora el sitio elegido para nueva residencia, aunque suenan con insistencia los nombres de Valencia y Cartagena.

Los periódicos recomiendan calma y sangre fría.

El Comité nacional del Frente Popular, en un manifiesto dirigido a los milicianos, les pide que no retrocedan un paso, porque ello supondría la derrota de la causa.

Reina nerviosismo en los círculos políticos, donde ha producido profunda emoción la victoriosa ofensiva.

En el palacio de la Generalidad la concurrencia era hoy muy grande. Muchos periodistas y personalidades rojas desfilaron por aquel departamento para conocer la marcha de las operaciones.

Companys declaró a los que le interrogaron que no podía ocultar la gravedad del momento, y expresó la esperanza de que el pueblo no se dejará llevar del pesimismo que invade a Cataluña.

Las organizaciones políticas pretenden elevar la moral de sus afiliados con la adopción de determinadas medidas, entre las que figuran la intensificación de la movilización de las mujeres.

No se oculta en la población la satisfacción por la proximidad de las tropas de Franco, y ello ha dado lugar a que se practiquen muchas defenestras.

El desfile de caracterizados separatistas hacia la frontera ha comenzado ya, y hasta se ven camiones transportando muebles lujosos.

En Andorra: Júbilo por haberse evitado dar flúido eléctrico a Cataluña

Perpignan.—Noticias de Andorra dan a conocer que existe gran satisfacción en el Principado por haberse conseguido la anulación de una orden del copríncipe francés, encaminada a facilitar electricidad a las fábricas de municiones de Cataluña.

El 3 del actual mes de Diciembre, el prefecto de los Pirineos Orientales, copríncipe francés del Valle de Andorra, ordenó fuesen requisadas las fábricas de electricidad de la F. H. A. S. A., de una potencia de 17.000 caballos de fuerza para suministrar flúido a los rojos de Barcelona.

La decisión del copríncipe francés produjo gran emoción en la población andorrana, surgiendo inmediatamente vivas protestas que determinaron una enérgica y unánime actitud del Consejo general de los Valles y del copríncipe español, el obispo de Seo de Urgel, doctor Guitart. Todo el país se puso en pie, dispuesto a no consentir tamaña iniquidad y ante la firme oposición de los andorranos, el representante francés se ha visto obligado a dejar sin efecto su anterior disposición.

Una orden de fecha 15 del corriente, así lo dispone y al conocerse la noticia se produjeron en todo el país vivas manifestaciones de entusiasmo, aclamándose al Consejo general y al copríncipe español, señor Guitart.—FARO.

Ha muerto el jefe del partido socialista belga, Vandervelde

El representante francés en Barcelona, que desde su país se dirigía a la zona roja, se ha detenido inesperadamente en Perpignan. ¿Obedece a la esperada fuga del Comité soviético a la zona Sur?

MUERTE DE VANDELVERDE

Bruselas, 27.—A las cinco y media de esta madrugada ha fallecido en esta capital el líder socialista Vandervelde. El domingo por la tarde se sintió indispuerto después de comer, y ayer tarde pidió la comunión.

Tenía setenta y tres años de edad. Había sido presidente del Consejo y ministro varias veces.

Vandervelde era actualmente jefe del partido socialista, en el que, como es sabido, se han manifestado dos tendencias: la nacional, de Spaak, y la extremista, dirigida por aquél.

Al resolver el Gobierno de M. Spaak reconocer al del Generalísimo, Vandervelde se levantó contra la decisión, apoyado por los comunistas, y puede decirse que a su actitud se debe que todavía no haya sido designado el representante belga en la España Nacional.

Vandervelde estaba considerado como el más encarnizado enemigo de la Causa nacional española. Defendía a los asesinos de obispos, sacerdotes y religiosos y a los destructores de templos de España, pero ello no ha sido obstáculo para que en los últimos momentos de su vida haya requerido los auxilios espirituales de la religión cristiana.

POR QUE NO HA LLEGADO A BARCELONA EL REPRESENTANTE FRANCÉS?

París, 2s.—El viaje del nuevo representante francés en Barcelona.

El ex ministro de Estado señor González Hontoria se encuentra en Burgos

Consiguió huir de la zona roja

Burgos, 27.—Ha llegado a esta capital el ex ministro de Estado señor González Hontoria, que consiguió salir de Madrid después de pasar penalidades sin cuento.

El señor González Hontoria ha visitado al vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana.

Don Nicolás Franco, en Burgos

Burgos, 27.—El embajador de España en Lisboa, don Nicolás Franco Bahamonde, ha llegado hoy a esta capital.

Las comunicaciones entre Santander y Burgos

Burgos, 27.—El señor ministro de Obras Públicas ha informado que las comunicaciones por carretera entre Santander y Burgos, interrumpidas hace unos días por la nieve, han quedado restablecidas.

Nota de Hacienda

Aviso a los contribuyentes

Se pone en conocimiento de los Ayuntamientos y particulares que tengan algún ingreso pendiente en Hacienda, que deben efectuarlo en estos últimos días del actual mes, con objeto de que queden liquidados todos los débitos dentro del actual ejercicio, y en evitación, además, de los recargos consiguientes.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los siguientes libramientos:

Don Ramón Martínez, don Luis Gómez, don Julián Toledano, don Auspicio Herranz, don Teodoro Ramos, don Sergio Bartolomé, don Cirilo Bartolomé, don Elías Bernardos, don Luis Herranz, don José Escorial, don Servillano García, don Teodoro Ballesteros, viuda de León Muñoz, don Modesto Fraile, don Bienvenido Alvarez, don Mariano Cristóbal, viuda de Alejandro Renedo, don Amador Escorial, don José Carretero, don Frutos Gómez, Heredero y Alvarez, don Moisés López, Auto Garsouta S. L., Klein S. A., La Esperanza, S. A., don Mariano Figueredo, don Pablo Aragoneses, señor jefe de Telégrafos, don José López, don Teodoro Martín, don Alvaro Sostres, don Anastasio Herranz, don Timoteo González, don Rafael Arribas, don Felipe González, don Vicente García, don Roque Martín, don Galo Alvarez, don Eugenio Albarrán, don Albino Martín, señor inspector veterinario, doña Asunción Barahona, don Eustasio Sanz, don Manuel Onrubia, señor conservador del edificio de Comunicaciones, don Andrés Durán, doña Julia Sancho, señor habilitado de Estadística, señor delegado provincial del Trabajo, doña María Casado, doña Gregoria Postigo, señor inspector provincial de Sanidad, señor jefe del Distrito Forestal, señor administrador de la Prisión provincial, señor pagador de Obras públicas, excelentísima Diputación provincial y señor jefe de Correos.

Queda abierto el pago a los Ayuntamientos de esta provincia del 20 por ciento de urbana, correspondiente al tercer trimestre del año corriente.

Pirineos orientales y posteriormente con el jefe del protocolo del Gabinete marxista, García Lorca, y con el jefe rojo Zorita.

En París no se sabe cuándo comprenderá su viaje hacia Barcelona dicho diplomático francés, aunque se estima en los círculos autorizados que el Gobierno de Francia le ha ordenado que zanje todas las dificultades y se presente en Barcelona inmediatamente, aun cuando el Comité rojo abandonase la capital catalana.

OTRAS INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

Se habla en Londres de una posible ruptura de relaciones germano-yanquis

Londres, 27.—Casi todos los periódicos publican editoriales en los que se prevee una próxima ruptura de relaciones entre Alemania y Estados Unidos, en virtud de la brutal respuesta del secretario de Estado yanqui a la protesta alemana por los conceptos injuriosos y falsedades vertidas por el ministro del Interior de

Norteamérica contra el Reich en un discurso pronunciado hace días.

LA VISITA DEL CONDE CIANO A BELGRADO

Belgrado, 27.—Los círculos políticos confirman que el conde Ciano visitará Yugoslavia a mediados de Enero.

Esta visita es interpretada como un esfuerzo de Italia para establecer relaciones similares a las existentes entre Roma y Budapest.

Monte de Piedad

Desempeño de ropas

A partir de hoy se devolverán los efectos empeñados hasta el día 23 del corriente por cantidad inferior a diez pesetas, los cuales han sido desembolsados por el Gobierno.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Junta provincial de Abastos

Circular relativa a los precios de achicoria

El excelentísimo señor jefe del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes, en telegrama fecha 23 de los corrientes, me dice lo que sigue:

«Por resolución esta Jefatura, a partir fecha los fabricantes de achicoria y malte quedan autorizados para cargar en factura sesenta céntimos por kilogramo, correspondientes aumento precinto fijado por el ministerio de Hacienda fecha corriente.»

Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento.

Segovia, 27 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil presidente, Enrique R. Lafuente.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Don Piro Hernando, de Berny de Porreros; alcalde de Lastras de Cúellar; doña Juliana Portán, de Segovia; don Gregorio Benito, de Cantalejo; don Casimiro Manso, de Palazuelos; doña María Urquiza, de Segovia; don José González, de Segovia, y doña Maruchí Izquierdo, de Segovia.

La flota norteamericana del Pacífico se trasladada al Atlántico

40 unidades, 50.000 hombres y 600 aviones

Los Angeles, 26.—La ausencia de la flota norteamericana del Pacífico durante los cinco primeros meses del año próximo para marchar al Atlántico, no supondrá dejar indefensa la parte occidental de los Estados Unidos.

Se anuncia que 32 navíos de guerra permanecerán en el área de los puertos de San Diego y Los Angeles.

Los demás buques, en número de 140, se dirigen a la parte oriental de Estados Unidos a través del canal de Suez.

La salida de la escuadra comenzará este mes. El número de hombres de que se compone es de 50.000. Acompañan a la escuadra 600 aviones.

El regreso de la flota al Pacífico está fijado para el día 12 de Junio.

Washington, 26.—Se informa que

Presidente Roosevelt, en su mensajero anual al Congreso, dará especial importancia a las relaciones internacionales y recabará un aumento considerable de las fuerzas armadas, expresándose que la Cámara y el Senado presten su asentimiento.

La aviación nacional

París, 27.—La aviación nacional ha continuado hoy dando muestras de gran actividad. Por dos veces ha bombardeado hoy el puerto de Barcelona y una el de Valencia.

Ministerio de Orden público

Burgos, 27.—El «Boletín Oficial» publica una Orden facultando al subsecretario del departamento para que resuelva cuantos asuntos sean de la competencia del ministerio y de las delegaciones, salvo en los casos en que existan preceptos expresos en contrario.

EL JOVEN D. Francisco de la Calle Santa María Ex jefe de la sexta Centuria de Falange y mecanógrafo en las oficinas de la Agrupación Divisiones Guadarrama Somosierra E. M. Ha fallecido hoy día 27 en esta ciudad a los 32 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Su afligido padre don Santiago de la Calle Pérez; sus hermanos doña Emilia y doña Balbina-Luisa; hermano político don Manuel Gómez Aparicio; sobrinos Marfa del Carmen, Manuel y Marfa de las Mercedes; tios, primos y demás familia, Al participar a sus amistades tan irreparable pérdida les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 28, a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Daoiz, 13, al Cementerio. El funeral se celebrará el día 29 del presente mes, a las nueve, en la parroquia de San Andrés y la misa de privilegio el día 31, a las nueve de la mañana. No se reparten esquelas.

CAMPAÑA DE NAVIDAD EN EL HOGAR

INAUGURACION Y CLAUSURA DE LA EXPOSICION DE NACIMIENTOS

A la exposicion concurrieron todos los centros parroquiales de la Juventud F. de A. C. y la Academia de Obreros

Conferencia del arquitecto, don Javier Cabello, en la sesion de clausura

Con inmenso concurso, que llenaba el local, el martes, dia 22, a las cinco y media de la tarde, se verifico en la Universidad Popular la solemne inauguracion de Nacimientos organizada por la Juventud Femenina de Accion Catolica...

Centros parroquiales y la Academia de Obreros, tributando a todos ellos mercedos y unanimes elogios.

La clausura

La clausura de los Nacimientos se celebró con gran concurrencia el día 24, bajo la presidencia del señor obispo y representaciones diversas, a las ocho de la noche.

El arquitecto y propagandista católico, don Javier Cabello, en amena y eruditísima conferencia, hizo la crítica de los Nacimientos, poniendo de relieve el doble aspecto artístico y teológico que se despliega en ellos.

Se ordena a todos los delegados y tesoreros locales remitir a esta Central, antes del 31 del actual, el importe de los carnets expedidos y las cuotas pendientes de liquidación hasta esa fecha.

Central Nacional Sindicalista



A los industriales

Al objeto de cancelar todos los créditos pendientes hasta el 30 del corriente mes, esta Delegación ruega a todos los industriales que tengan facturas pendientes de cobro, pasen por estas oficinas antes de la fecha indicada, para hacerles efectivos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Segovia, 26 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

El delegado sindical, Antonio Encinas.

De la entrega de unos banderines a la quinta bandera de Castilla

(Viene de la página 2.)

que sería la de dejar las tareas guerreras para empuñar las armas del trabajo, donde tenían que enrolarse con el mismo espíritu de disciplina y de entusiasmo que se habían enrolado en la reconquista de la Patria...

El importantísimo discurso—del que damos un extracto—fue cortado en muchos párrafos con calurosos y entusiastas aplausos.

Todos los actos resultaron brillantísimos.

Cultura hispano-italiana

Burgos.—Tras la aprobación de sus Estatutos y la designación de la Directiva, ha empezado sus trabajos la Asociación Cardenal Albornoz.

Se trata de una entidad corporativa que acogerá, como miembros de número, a cuantos españoles han cursado estudios en Universidades y centros superiores de Italia.

Podrán adherirse a la misma cuantos sin estas circunstancias deseen colaborar a la obra de intercambio cultural italo-español.

Sus núcleos fundacionales están constituidos por los ex alumnos del Real Colegio de San Clemente, de Bolonia, colegio español anejo a la Universidad Gregoriana y Escuela española de Bellas Artes de Roma.

Como se recordará, la Asociación Cardenal Albornoz envió recientemente a la Universidad de Bolonia un pergamino expresando su adhesión con motivo del 850 aniversario de aquel glorioso Ateneo.

La Asociación Cardenal Albornoz

JABONES "ERESMA"
Fabrica de jabones y lejias
Frente al Banco de España
Hidalgo Rodríguez, 8 Teléfono 14
Segovia

Al camarada Remigio, que para la guerra es un prodigio

Subsanando un pequeño lapsus

Descacharrante camarada: Sigo con incontentible regocijo tus certeras impresiones captadas de la psicología monstruosa de los tiranos bolcheviques y de la "psicología" ovina de sus rebaños.

Permíteme, descacharrante camarada Remigio, te haga notar que eres víctima todavía de la machacona propaganda embustera de tus indignos y circunstanciales dirigentes.

Esta es la verdad, camarada Remigio, que conviene no ignores, pues la autoridad que adquieren tus interesantes charlas de converso podrían dar lugar a que aquellos que en torno tuyo padecen de credulidad...

Tuyo admirador, amigo y camarada,

LEOVIGILDO

Los católicos hacen una mala jugada a la "duquesa roja" inglesa

Roma.—La famosa duquesa de Atholl, encarnizada defensora de los rojos españoles y que rompe lanzas a favor de todas las democracias contra los Gobiernos autoritarios...

Notas necrológicas

Confortado con los auxilios espirituales, ha fallecido en Cuéllar, nuestro querido amigo don Mariano Blanco Núñez, del Comercio de dicha villa.

El finado, por su honradez acrisolada, por su carácter franco y comunicativo y por su laborioso comportamiento, era muy estimado entre sus convecinos...

Descanse en paz y reciban sus afligidos hijos y demás familia la expresión de nuestra más viva condolencia por la desgracia irreparable que acaban de sufrir.

Expresión de gratitud

Los señores de Rueda (don Julián) dan, por nuestro conducto, las gracias más expresivas a cuantas personas les exteriorizaron el pésame, por la muerte de su hija la señorita Benedita y concurrieron al sepelio del cadáver...

Lea V. los anuncios breves

Instantina
el nuevo producto "Bayer" que jamás perjudica.
más rapidez... y mayor seguridad, he aquí los principales objetivos de los inventos modernos...

Un mensaje grotesco a la posteridad del año 6938

New York.—Un número excepcional de la Exposición Americana que se celebrará en Nueva York desde Mayo a Octubre de 1939, estará constituido por la gran caja metálica—de una longitud de cerca de dos metros y conteniendo toda clase de objetos—que será sepultada a la profundidad de quince metros bajo el nivel del suelo.

Un nutrido y bien afinado coro de voces femeninas cantó villancicos con acompañamiento de panderetas, castañuelas y zampoñas, bajo la dirección muy acertada de la señorita María Luisa Gómez.

Terminado el acto, el señor obispo y sus acompañantes recorrieron los doce Nacimientos instalados por los

condinavos, se encuentran en conflicto formal con los principios del despotismo... Si los principios del progreso científico y nacional salen victoriosos de esta lucha, será posible una edad de oro, sin guerras...

Así ha escrito para la posteridad el físico profesor Millikan el 22 de Agosto de 1938; desde entonces no han pasado cincuenta siglos, sino menos de cuatro meses, y sus previsiones ya han fracasado.

La solemne y cómica profecía profesional no ha encontrado en Munich el más clamoroso mentís? La paz no fué salvada justamente a despecho de aquellos «principios» que el «despotismo» de los Estados totalitarios ha sepultado antes todavía de que fuese sepultada la caja americana?

Nos parece verlos: con este documento entre las manos, nuestros descendientes no sabrán ponerse al corriente de lo que se trata: alguno de ellos pensará que se trata de un testimonio de la locura judía, algún otro hablará de una burla y la encontrará más estúpida de lo que es en realidad.

«Expresión mental de un animal prehistórico, verdadero mamut de la política, de un llamado democrata, fatuo, charlatán, o más sencillamente antifascista.»—Usi.

BALANCE DE UN AÑO

El corresponsal de Londres del periódico alemán «Berliner Boersen Zeitung», haciendo el balance de la política inglesa durante el año que terminan, escribe que, en último término, el poder de una nación no depende tanto de tener armas y dinero de sobra como de tener hombres.

DR. VALENZUELA
especialista para ENFERMEDADES DE NIÑOS
del hospital Homeopático, de Madrid
EN RIAZA

Doctor Zamarriego
Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Centro Instructivo y Protector de Ciegos
Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 26 de Diciembre de 1938:
Premio de 20 pesetas, número 304. Premios de 3 pesetas, números 277, 390; 411; 573; 621; 745.

Fino Quinta
finura y estilo especial
Osborne
Donativos al Comedor Donativo
Ha ingresado en la Tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de diez pesetas entregadas por don León Izurquiza en memoria de su hijo Francisco (q. e. p. d.)

Vino La Raza
Para calidad
DOMECQ
CAFFARENA
La crema ideal para quitar pecas y manchas de la cara. Tubo, 3 y 5 pesetas
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2 Teléfono 290

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos
JOSE MENDOZA
Cantimpalos
Anuncios breves
De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.
"El artículo quinto del Decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de Octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo en la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados."
Radio-reparación
Modernísimos talleres de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).
Se venden tierras de labor en los pueblos de Navares de Enmedio, Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de Eulogio Román).
Fotografías
carnet procedimiento rápido, Corps, 3. Razón, porteria.
Se venden las leñas de encina de un trozo de monte en el ST de Villovela de Pirón. La subasta será el 31 Diciembre 1938, de once a doce. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en el salón de sesiones del Ayuntamiento de dicho pueblo.
Se ofrece chófer joven. Razón, en la Administración de este periódico.
Vendo pareja de novillos, toda prueba, 24 arrobas, edad tres a cuatro años. Tratar, con Isabel Tejedor, en Villoslada.
Casita muy cerca Plaza Franco, vendido barato; tiene tres vecinos. F. Blánquez, procurador, Plaza 4 Agosto, número 3.
Aserrador prefiriendo sepa calidad, se necesita. Ofertas en Franco, Daoiz, 13. Segovia
Vendo tartana en buen uso. Tratar, Sabino Cubero, en Bernabé.
Vendo chota suiza de ocho días. Razón, vaguería de Pedro Arribas, Camino Nuevo, 8.
Se vende una vaca suiza, de inmejorables condiciones. Para tratar, con Gabriel Avila, en El Cubillo.
Vendo una vaca holandesa, producida en 13 azumbrés, y novilla de tres años, terrena para labor, buen tamaño. Tratar, Elías Gómez, en Ortigosa de Peaña.
Maderas Corta 218 pines albaros marcados con pinar de Ayaia, término Samboal (Segovia); se despatarán sábado 7 Enero a las doce horas. despacho abogado don Román Valasco en Cuéllar.